

Precio de suscripción:  
75 céntimos de peseta:  
al mes.

# EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados  
á precios convencionales.

DE CIUDADELA.  
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

## Seccion Religiosa.

Domingo 30.—Santa Martina virgen y mártir S. Lesmes abad y el beato Sebastian Valfré.

Lunes 31.—San Pedro Nolasco confesor y fundador.

Martes 1.—San Cecilio y San Ignacio obispos y mártires y Santa Brigida virgen.

### Cultos

Domingo 30.—La Misa y oficio divino son de la Dominica 4 despues de Epifadia, con rito doble color verde, haciendo conmemoracion de Santa Martina Virgen y martir.

En el Rosario, fiesta de la Titular con sermon por el R. do. Dr. D. Juan Tuduri Pbro.

La Misa ultima de las 11 y media se dirá en la Catedral.

En San Francisco homilia por el R. Sr. Ecónomo.

En Maria Auxiliadora de las 6 á las 8 habrá Misas rezadas, á las 7 y media Misa de Comunion general, á las 10 Misa mayor solemne por la música del Oratorio, composicion del Ilustrísimo Sr. Costamagna Obispo Salesiano, y sermon á cargo del R. do. Sr. D. Ambrosio Carabó Pbro. Director espiritual del Seminario Conciliar.

Lunes 31.—La Misa y oficio divino son de san Pedro Nolasco confesor con rito doble 2 clase color blanco.

La Oracion de 40 horas concluye en Maria Auxiliadora.

Martes 1.—La Misa y oficio divino son de San Ignacio Obispo y martir, con rito doble color encarnado.

La oracion de 40 horas comienza en Santa Clara, se espondrá á las 5 y media de la tarde, y se reservará á las 7 y media. En los dias festivos se espondrá á las 4 y media, reservándose á la misma hora.

### APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA ENERO

#### LAS VOCACIONES AL SACERDOCIO.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santisima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que las familias y colegios católicos den á la Iglesia muchos y celosos sacerdotes.

#### PROPÓSITO

Cooperar en la familia propia y fuera de ella al aumento del clero.  
Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.<sup>a</sup> Los jóvenes.
  - 2.<sup>a</sup> Los atribulados.
  - 3.<sup>a</sup> Varias necesidades particulares en accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesus por beneficios recibidos.
- Santos Patronos del Apostolado en el mes de Enero y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Dia 7, Santa Geneveva.

" 27, San Francisco de Sales.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma de un asociado y las de dos asociadas, que fallecieron durante el mes de Diciembre.

A. M. D. G.

## La vida del Papa.

El primer dia del año actual celebró León

XIII el sexagésimo aniversario de la celebracion de su primera misa, que dijo en la pequeña iglesia de San Lorenzo de Fansiperna, una de las más modestas de Roma.

Siempre ha profesado por lo mismo cariño á ese templo, que mandó restaurar hace tiempo y en el cual se han celebrado solemnes funciones con ocasion del jubileo de Su Santidad.

Sabido es que León XIII, el decano de los soberanos europeos, á pesar de su edad avanzadísima, lleva una vida muy activa y no pierde un solo minuto durante el día, por tener su tiempo rigurosamente distribuido.

Abandona ordinariamente el lecho á las seis de la mañana, y en ocasiones mucho más temprano, y á las siete, después de terminadas las oraciones matinales, celebra misa en su capilla privada, contigua á sus habitaciones particulares.

Terminada la misa rezada por él, oye otra en accion de gracias. A las ocho toma un ligero desayuno, consistente en una taza de café con leche y algunos bizcochos.

Entra luego en su despacho y se dedica á las tareas de su elevadísimo cargo; examina documentos, estudia cuestiones graves, redacta encíclicas y emplea algunos ratos en los rezos canónicos.

A las once de la mañana comienzan las audiencias que concede Su Santidad para tratar de asuntos religiosos, eclesiásticos y políticos. Recibe sucesivamente á su secretario de Estado, único cardenal á quien ve todos los días, á los embajadores, cuando han pedido audiencia, y á los secretarios de las diferentes congregaciones, que son una especie de ministros de la Santa Sede, y cada uno de los cuales tiene señalado un día de recepcion.

Contra lo que generalmente se cree, los cardenales, exceptuando el secretario de Estado, solo de tarde en tarde conversan privadamente con el Papa.

Aun los que ejercen cargos en el Vaticano ven á Su Santidad una vez al mes á lo sumo.

Después del día de recepcion, cualquier purpurado, si ha de ser recibido por León XIII, necesita dirigir una peticion formal de audiencia, y no siempre es atendida la peticion.

El difunto cardenal Hohenlobe, hubiera podido informar acerca del resultado de algunas peticiones de audiencia.

Los embajadores son recibidos con regularidad por el secretario de Estado los martes y viernes de todas las semanas, y solamente son admitidos cerca del Papa cuando tienen que transmitir alguna comunicacion especial á Su Santidad.

Por lo regular solamente ven al Soberano Pontífice de siete á ocho veces al año.

Tales audiencias no son para León XIII una mera formalidad.

El Papa, que no es soberano constitucional, reina y gobierna; exige que le den cuenta exacta y minuciosa de todas las cuestiones que son sometidas á su aprobacion y sobre las cuales ha de resolver en última instancia.

Ningún detalle le parece á Su Santidad enojoso; quiere conocer los asuntos en todos sus pormenores.

Por lo mismo que es trabajador, el Papa exige

de sus subordinados igual asiduidad.

Cuando le parece deficiente un informe revelan su disgusto su severo rostro y su gesto al prelado culpable de negligencia ó de falta de preparacion.

Cuando el trabajo está bien hecho, Su Santidad guarda silencio, porque no es dado á prodigar elogios, á fin de no excitar la vanidad.

Un prelado que desempeña en la actualidad una nunciatura y que fué durante tres años secretario de una importante congregacion, me confesó cierto día que á pesar de hacer cuanto estaba en su mano para complacer á León XIII jamás le dirigió el soberano pontífice una frase de elogio.

Durante el invierno concede Su Santidad audiencias públicas dos veces por semana, entre doce de la mañana y una de la tarde.

De 50 á 60 personas suelen estar aguardando al Papa, formando grupo en uno de los salones del Vaticano, generalmente el trono.

Apenas aparece Su Santidad deben todas ellas hincar en tierra la rodilla.

Luego pasa el Papa delante de todas, dirigiéndoles preguntas y bendiciéndolas.

Los protestantes, sobre todo los ingleses y los norteamericanos, son admitidos con frecuencia á esas audiencias colectivas.

## La presentación de Massó

Los liberales no caben en el pellejo de contentos desde que el cable ha trasmitido la noticia de la presentación del titulado general Massó, al frente de su division. (Hay que llamarla por su nombre).

A pesar del lujo de detalles que emplean para dar cuenta del suceso los periódicos liberales, no nos dicen nada acerca de las condiciones con que la presentación se ha llevado á cabo, ni si nos ha costado dinero; si al *generá* presentado se le reconocerá el empleo por el gobierno cubano y si se hará lo mismo con sus subalternos. Nada de esto se nos dice para que podamos formar juicio acerca de la importancia que pueda tener el suceso.

Sabemos que el coronel de Estado Mayor, Sr. Alvarez Chacón, ha sido el encargado de avistarse con el general insurrecto, y que más cautó que su compañero el teniente coronel Ruiz, no ha ido solo á la entrevista, sino con una escolta.

No nos dicen si el presentado es un sobrino catalán que el titulado presidente de la república cubana, D. Bartolo, tenía á su lado, á raiz de los sucesos de Baire ó es otro Massó.

El acto se llevó á cabo en las Cuchillas, barrio de Fomento en la provincia de Santa Clara. Después de la entrevista, el jefe de Estado y el presentado, con dos tenientes coroneles, tres comandantes, un capitán, cinco tenientes y 110 individuos de tropa, se dirigieron á Placetas, á donde se hallaba el general Aguirre con D. Marcos; y allí hicieron entrega del armamento.

El general pronunció un discurso patriótico que terminó con vivas al rey y á Cuba



española, que al decir del corresponsal contestaron Massó y los suyos.

Apostaríamos cualquier cosa á que don Marcos no tomó participación en los vivas.

Del parentesco inmediato entre el presentado y D. Bartolo, pretenden algunos deducir consecuencias y aumentar la importancia del acto, que casi sin temor de equivocarnos, nos atrevemos á calificar de parodia, de la presentación de los Cuervos, con su secuela de reclutados entre los reconcentrados, vagos y admiradores del flacucho y casi ciego gobernador de Las Villas.

Por lo demás, ya sabemos cómo piensa el ministro de Ultramar. «Hay que hacer la paz en Cuba, aunque haya que dar caramelos á los cubanos. Aunque vayamos á la independencia.»

La cuestión es propinar la pildora en pequeñas dosis.

### Nuestras harinas en Cuba

En los actuales momentos tienen grande importancia, por referirse á uno de los productos de mayor exportación, las siguientes líneas que publica *Industria Harinera*, de Barcelona:

#### «La exportación de harinas y la autonomía arancelaria.»

La autonomía arancelaria concedida á las Antillas no puede empeorar la situación de la industria harinera.

El nuevo arancel de 8 de Agosto de 1897 nos cerró ya el mercado de la isla de Cuba.

La harina extranjera paga allí únicamente un derecho diferencial de 12'25 pesetas los 100 kilos, en tanto los trigos, á su importación á la Península, pagan 10'50 los 100 kilos. Este solo dato dice con sobrada elocuencia que es imposible con el citado arancel pensar ya en el mercado de la gran Antilla.

Una vez constituidas las Cámaras insulares, puede suceder que bajen todavía más el derecho ó que lo suban por exigencias de los presupuestos de la isla; si lo primero, quedaremos como estamos, esto es, imposibilitados de exportar á la isla de Cuba; si lo segundo, quizás la Cámara autonómica sea más generosa con nosotros de lo que lo fué el gobierno de España.

Esta remota esperanza dificultamos que se realice ante las exigencias de los Estados-Unidos. ¿Dónde, pues, debemos buscar el remedio? Uno solo es posible aplicar á nuestro daño: el de la admisión temporal de las harinas, ó sea el de la devolución de derechos por medio de los bonos á la exportación, de que tantas veces hemos hablado.

El Sr. Puigcerver fué el autor de la ley de admisiones temporales, de suerte, que sería consecuente concediéndonos lo que estimó un beneficio para el comercio de exportación.

Esto aparte, también pudiera sernos de alivio la apertura del mercado de Filipinas, hoy patrimonio de los californienses, y la adquisición del mercado de Canarias, asimilando el derecho que ahora satisface allí la harina al derecho de la Península, cual corresponde á una provincia española.

Urge en gran manera que el gobierno se preocupe de la honda crisis que sufre la molinería nacional, en vísperas de sopor-tar un verdadero desastre, si no se le abren nuevas salidas, compensando la inmensa pérdida del mercado de Ultramar.»

## Noticias nacionales.

POR TELÉGRAFO.

Madrid, 26.—En los círculos políticos circulaban anoche las más contradictorias noticias.

Los movimientos de la escuadra norte-americana al rededor de las costas de Cuba está causando muy mala impresión, y algunos políticos les conceden suma gravedad, creyendo que estamos abocados á graves conflictos con motivo de la actitud en que al parecer quieren colocarse los Estados Unidos.

Otros que alardean de bien informados decían que el Gobierno, á pesar de sus manifestaciones optimistas, se prepara ante el temor de que sobrevengan contingencias inesperadas, relacionando con esos supuestos preparativos el viaje reciente del contralmirante Cervera y sus conferencias con los ministros.

Añadian los pesimistas que en las maniobras de la escuadra yankee se vislumbran propósitos de establecer una especie de bloqueo en las aguas de Cuba.

—En los centros oficiales decíase que el Gobierno había recibido ayer dos despachos de nuestro representante en Washigton, señor Dupuy de Lome, diciendo que el ministro de Marina de los Estados Unidos declaró de una manera oficial que no tienen carácter político ni significacion alguna hostil á España los movimientos de la escuadra yankee, y que el envío de un buque de guerra á la Habana obedece á un acuerdo tomado por los Gabinetes de España y Washington en señal de amistad.

A este propósito ha dicho un personaje político que puede conocer los propósitos del Gobierno, que es casi seguro que dentro pocos días y como correspondiendo á las deferencias del de los Estados Unidos al enviar algunos de sus buques á las costas de Cuba, serán enviados á los puertos de aquella República algunos de nuestros buques, citándose al efecto los acorazados «Vizcaya», «Oquendo» y «María Teresa».

—Pretenden algunos que el viaje del general Blanco está relacionado con la sumisión del cabecilla Rabi y de otros importantes jefes insurrectos.

A este propósito en los centros oficiales se han limitado á decir que el general Blanco reconoce en sus despachos que se ha andado mucho camino hácia la paz.

Madrid 26.—Telegrafían de Lisboa que la corbeta de guerra norte-americana «Helena» ha recibido orden de dirigirse á la China.

—Ha llegado á la Habana el crucero yankee «Maine».

Al entrar en el puerto saludó á la plaza, contestándole los fuertes y los buques de guerra españoles.

Créese que no se permitirá que baja á tierra la tripulación del «Maine» por temor á la fiebre amarilla y en provision de cualquier conflicto que podría ocurrir.

—El general Blanco se embarcó ayer para Batabanó.

En Placetas se han presentado á las autoridades españolas diez rebeldes armados de la partida de Massó.

—De Nueva York telegrafían que el vapor filibustero «Tille», que salió de aquel puerto el día 22 de este mes, fué abandonado el último domingo durante una tempestad cerca de Bernagat, ahogándose cuatro hombres y perdiéndose 40 toneladas de dinamita, tres cañones y gran cantidad de municiones. Los so-

brevivientes, que eran 10 incluso el capitán, fueron conducidos á los Estados Unidos.

Madrid, 26.—Nuevos despachos de la Habana dicen que la Cámara de Comercio ha acordado estudiar con urgencia varios tratados comerciales, especialmente con los Estados Unidos, respetando las relaciones establecidas con la Península.

Llegaron á Placetas el general Aguirre y el gobernador de Las Villas don Marcos Garcia, siendo vitoreados. Dicho General pronunció una alocucion encaminada á demostrar el cariño de España á Cuba.

Máximo Gomez pasó la trocha en direccion al Camagüey, rehuyendo todo encuentro.

Se ha ordenado que vayan á la Habana los prisioneros de la partida de Aranguren para aclarar los detalles relativos á la muerte del teniente coronel Ruiz.

Ha desembarcado el comandante del «Maine» para visitar al cónsul Mr. Lee. Hoy visitará al general Parrado.

Los periodistas yankees tratan de dar un banquete al comandante del «Maine» y, al general Lee. Tambien serán invitados los marinos españoles que se hallan en la Habana.

Según un corresponsal norteamericano el generalísimo no quiere la autonomía sino la independencia de Cuba, declarando que para lograrles indemnizarían á España por valor de 250 millones garantidos por un sindicato de capitalistas norteamericanos. Añade que una vez logrado la independencia permitiría vivir en Cuba á los españoles pues considera que constituyen un elemento indispensable á la isla.

## Gacetilla.

Por carta particular que del pueblo de San Luis hemos recibido estos días, sabemos, y con gusto lo consignamos, que el día 17 de los corrientes, y en el local que ocupa la Escuela Dominical de aquel religioso pueblo, celebróse, en honor del Niño Jesús, una velada-literaria infantil, á la que asistieron las alumnas y sus familias. Variado fué el programa que á satisfaccion de todos los concurrentes, se desarrolló. Dióse comienzo con el canto de una bellísima plegaria á la Santísima Virgen; luego una visita por dos pastorcillas al Niño de Belén; un villancico; un diálogo entre una madre é hijita sobre la historia de los Santos Inocentes; otro villancico; hermoso diálogo en alabanza del Sacratísimo Corazon de Jesús; recitacion de dos inspiradas poesías al Divino Infante; terminando, tan agradable velada, con la adoracion al Niño Dios, verificada primero por la seccion de cantoras, vestidas de pastorcillas con sendos capuchones, dirigiendo entre tanto, al compás de rústicos instrumentos, bellos cánticos al Niño Jesús, cuyo conjunto, daba al sencillo acto mayor viveza y naturalidad. ¡Bien por la Junta Directiva y alumnas de la Escuela Dominical de San Luis! Así es como se reanima el espíritu cristiano, y se aparta á la juventud de aquellos centros donde se corrompen los corazones y se envuelve á las almas en el caos de la ignorancia y de la impiedad.

Nuestro paisano D. Alfredo Salord y Fornaris, acaba de merecer en la campaña de Cuba una cruz pensionada, por un hecho heroico llevado á cabo contra los insurrectos. Séale la más cumplida enhorabuena.



En estos dias se han reanudado los trabajos de demolicion del trozo del baluarte llamado *de los juns*.

Ha fallecido en Palma el vecino de esta ciudad D. Tomás Rotger Lliñá, Abogado y Registrador de la propiedad jubilado, (q. e. p. d.)

Nuestro colega «El Noticiero» de esta ciudad aboga en favor de la autonomia de estas islas baleares, puesto que no faltan Ayuntamientos de Cataluña que han acudido al Gobierno solicitando igual concesion. Tiene uniga semejante ocurrencia.

Igualmente aboga dicho periódico local, pero con mayor seriedad, sobre la rebaja de precio en los artículos de consumo público y de mayor necesidad, interesando para ello la atencion de nuestro municipio. Esta es cuestion de verdadera importancia, que bien estudiada se podria dar quizá sobre ella alguna solucion ventajosa, en beneficio de estos habitantes y principalmente para la clase menesterosa.

Los señores Celadores y Celadoras del Apostolado de la Oracion celebrarán mañana reunion Reglamentaria: la de Celadoras será á las 3 de la tarde en la Sacristía de San Agustin, y la de Celadores en el Círculo Católico á las 6 y media, pudiendo concurrir á esta los asociados de cada coro.

Dicennos que ayer estuvo de un tris el no tener que lamentar un terrible percance, con motivo de disparar un tiro de revolver un hombre á un niño, que le habia molestado con no sabemos que travesuras. ¿Será cierto el hecho?... ¿Y la autoridad?

En el sorteo celebrado en Madrid el 21 del actual ha salido premiado con 500 pesetas el billete número 14274 vendido en la administracion de loterias de esta ciudad.

Hemos recibido el último número de la *Revista Popular*, que contiene el siguiente interesante sumario:

*Texto.*—Más sobre la Misión, por F. S. y S.—*Sección piadosa.* Indicador cristiano; Apostolado de la Oración; Los ángeles del hogar: V. El ángel de la resignación.—En la casita de Nazaret (poesía), por X. y Z.—La Misión en Barcelona.—El caballero Diágoras, por Higinio Olalla Navarrete.—¿Qué es el párroco?—Subscripción para levantar una basílica á Santa Teresa.—Nuestros grabados, por X.—Noticias y variedades.—Subscripción popular hispano-americana en favor del Romano Pontífice pobre.

*Grabados.*—Ilmo. Dr. D. Enrique Reig.—Emaús.—Ruínas del Foro de Nerva, en Roma.

Publicase semanalmente en Barcelona, y se suscribe en la Redacción y Administracion de la misma, *Librería y Tipografía Católica*, calle del Pino, 5, al ínfimo precio de 6 ptas. al año, ó 3 semestre.

La *Revista Popular* regala anualmente á sus subscriptores un folletín ilustrado en Junio, y el *Almanaque de los Amigos del Papa* en Diciembre.

Dice un periódico de Santander que se ha concertado una apuesta de diez mil pesetas

entre dos conocidos rentistas, á que para el 20 de Febrero próximo se habrá concluido la guerra de Cuba y cantado en la Habana el «Te Deum».

Ojalá así sea.

### Noticias de Mallorca.

En el Gobierno de esta provincia se ha recibido el título de Archivero bibliotecario arqueólogo, expedido por el ministerio de Fomento á favor de D. Benito Pons y Fábregas.

D. José Artola Tortella ha sido nombrado inspector de la Sociedad Arrendataria para ejercer en esta provincia la vigilancia y evitar el contrabando de la pólvora y materias explosivas.

En Inca se trata de instalar una fábrica de gas y establecer dicho alumbrado en tan importante y comercial población.

Ha sido declarado cesante el Tesorero de la Delegación de Hacienda de Palma D. Francisco Jimenes.

En el Gobierno militar de Palma se desea conocer el paradero de la familia del soldado Arnaldo Mir Sastre para comunicarle una noticia que le interesa.

### NOTICIAS VARIAS

En Málaga ha sido descubierta una agencia clandestina que se ocupaba en la falsificación de toda clase de documentos, como partidas de bautismo, de casamiento, cédulas, certificaciones con destino á las personas que emigraban á la América del Sur.

Han sido detenidos varios individuos.

El honorable Edward Bringham, quinto hijo del conde de Lucan y su joven esposa han adjurado el protestantismo; siendo recibidos en el seno de la Iglesia católica.

El nuevo convertido es ahijado del príncipe de Gales y nieto del teniente general que mandaba la caballería en Grimea.

Esta conversión ha impresionado vivamente en Inglaterra, donde se acentúa cada vez más el movimiento de retorno á la unidad católica.

Los soldados del ejército de Filipinas que han de regresar á la Península y que debe repatriarse se embarcarán para España durante los meses de Enero, Febrero, Marzo y Abril en número de 6.000 hombres.

Los maestros de Casabermeja (Málaga), quienes desde hace mucho tiempo no se les paga, han cerrado las escuelas y se disponen dar á la capital de la Provincia para vivir en ella de la pública caridad.

El ilustre Cardenal Cascajares ha remitido al alcalde de Cataluña (Aragón), de donde es natural, la cantidad de 625 pesetas, para que aquel las reparta entre los pobres del citado pueblo.

Leemos en los periódicos llegados hoy: «En vista del excelente rumbo que siguen los asuntos de Cuba, probablemente sólo se enviarán á la Grande Antilla los 7.000 hombres anunciados.

En cuanto lleguen á Cuba esos 7.000 soldados, se licenciará un número igual de reservistas.»

## TELEGRAMAS

### Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 29.—3'30 m.

Dicen de Washington que el acorazado «Maine» dejará pronto las aguas de la Habana para marchar á Nueva Orleans siendo probable que le sustituya otro buque americano de menor calado.

Madrid 29.—3'46 m.

Se ha recibido un telegrama de Cuba participando que hasta el doce de Marzo no quedarán terminadas las listas del censo electoral de aquella isla. Por esta causa las elecciones se aplazarán para el mes de Abril.

Madrid 29.—3'30. m.

Comunican de Washington que el Consul norte americano general Lee residente en la Habana telegrafió á su Gobierno diciendo que los rebeldes incendiaron las plantaciones de tabaco.

Hoy marcha el crucero Vizcaya en direccion á Nueva York.

### Administracion de la Aduana de Ciudadela.

D. Antonino Campos y Granados, administrador de la Aduana de Ciudadela, hago saber:

Que debiendo procederse por esta administracion á la venta en pública subasta de las mercancías abandonadas que al final se expresan, se há señalado el dia 14 de Febrero próximo á las 10 de su mañana en el local que ocupan los almacenes de esta oficina, para que tenga lugar la referida venta, advirtiéndose que no se admitirá proposicion alguna, que no cubra la tasacion.

VALORACION.

Unico lote.

396 litros vino comun á 0'10 ptas. el litro . . . . . 39'60  
1 bocoy envase valorado en . . . . . 15'00

Total ptas. . . . . 54'60

Ciudadela 29 Enero 1898.

Antonino Campos.

### Subasta.

El dia 31 del que cursa, y á las 11 de su mañana, se venderán, mediante licitacion verbal, siempre que la postura sea del agrado del vendedor, las siguientes fincas:

- Casa calle San Sebastian n.º 6.
- Casa calle Fuente n.º 28.
- Casa calle Norte n.º 5.

Hortal sito en el camino de San Juan, inmediaciones de esta ciudad.

El acto tendrá lugar en el despacho del Notario Dr. Anglada, en cuyo poder obra el pliego de condiciones.



VARIEDADES.

CHARADAS

1.<sup>a</sup>

Sombra de duda no tengo  
que segunda Tercia dos  
es buen punto de defensa  
para el soldado español;  
como tambien voy seguro  
que es nota musical dos,  
y preposicion primera,  
y tres tertia falso Dios;  
y hasta me sé que es un árbol  
el to-lo, caro lector;  
con que á ver si lo descifras,  
que la charada acabó.

CÁNDIDO

2.<sup>a</sup>

Primera cuarta es asno;  
segunda cuarta es torno;  
tercera cuarta es verbo,  
y un español mi todo.

JACINTO.

3.<sup>a</sup>

Agua lleva mi tercera  
Y agua mi prima contiene,  
Dos aguas, mas cada una  
Tiene sabor diferente.  
Dos y tres fué habitante  
De un pueblo antiguo muy célebre,  
Y el todo es dolor, suplicio  
Que el buen cristiano no teme.

Las soluciones el sábado próximo.

Solucion á las charadas del sábado pasado:

A la 1.<sup>a</sup> FI-LI-PI-NO

A la 2.<sup>a</sup> TO-RON-TO

A la 3.<sup>a</sup> PLÁ-TO-NO

A la 4.<sup>a</sup> A-GUA-CE-RO.

Las han descifrado Amengual, Prudencio y Narciso, la 1.<sup>a</sup> y 4.<sup>a</sup> M. F., y la 1.<sup>a</sup>, 2.<sup>a</sup> y 4.<sup>a</sup> Cándido.

Don Roberto se queja de la conducta de su hijo, que lleva una vida de las mas desarregladas. En su desdicha acude á un amigo y le cuenta todas las picardias de su indocia vástago.

—Deberias,—le dice el amigo,—hablarle con firmeza para llamarle á su deber.

—Pero ¡si no me hace el menor caso! No escucha más que á los imbéciles. ¿Quieres hablarle tú?

Una respuesta lógica en las oposiciones á una cátedra de medicina:

—...¿Y qué le daría V. á un individuo que hubiese tomado una gran dosis de arsénico?

—¡La Extremaunción!

El doctor Souvel Dulongoré señala un remedio que le ha dado siempre resultados contra las verrugas del hombre ó de los animales, cuya aplicación es indolente y no deja señal alguna.

Basta untar ligeramente las verrugas, una vez al día, hasta su desaparición, con una disolución concentrada en caliente de bicromato de potasa.

Para hacer la preparación, échese en una cantidad cualquiera de agua destilada hirviendo bicromato de potasa; hasta que no se disuelva más, y déjese enfriar.

Por el enfriamiento se precipita cierta cantidad del medicamento, y el liquido restante es la disolución concentrada en caliente, que se usará fria, por supuesto.

Bastó una sola aplicación para librar completamente un caballo que tenía muchas.

Pero como la piel es muy fina en esta parte del animal, la parte se quedó sin pelo, aunque éste brotó luego perfectamente sin dejar cicatriz.

NOTICIAS

El alcalde mayor de Paiporta metióse días pasados en la sacristia de la parroquia, y poniéndose frente al Sr. Vicario, D. Fernando Paredes, con los brazos en jarra, le dijo: ¡Compadre! mañana no publique V. en la Misa el resultado de las limosnas recogidas durante el año para la iglesia y Junta de Fábrica, porque antes tiene que revisar esas cuentas el Ayuntamiento.

De lo cual, el Sr. Vicario ha dado parte á su Prelado y espera su resolución.

Dice «El Industrial» de Quito, que en la ciudad de Guayaquil, con el nombre de «Unión Católica», se ha formado una vigorosa Asociación compuesta del Clero, y de los caballeros y señoras principa-

les, para oponerse abiertamente á la propaganda impia que con escándalo de aquella católica ciudad han comenzado á hacer protestantes, masones, socialistas y anarquistas.

¡Que Dios dé á la «Unión» la victoria!

Los católicos de Lunemburgo han obtenido un señaladísimo triunfo.

Tras de quince días de tempestuosas discusiones, de ardientes debates, de violentísimas polémicas, consiguieron por una mayoría de 27 votos sacar á salvo el proyecto por el que viene radicalmente á reformarse la ley de Instrucción primaria votada en 1881 por el Parlamento.

Según el nuevo proyecto, reconócese al párroco el derecho de inspección sobre todas las escuelas del país, y se obliga á todos los maestros á enseñar á todos los niños, sin excepción, el catecismo de la doctrina cristiana.

TIPOGRAFIA CATOLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS. á cargo de R. Massanet, calle de J. M. Quadrado.

EL ELIXIR ANTISÉPTICO

BUCAL-ANGLADA

es el mejor anti-microbicio para prevenir las caries, inflamaciones y todas las enfermedades de la boca. Por su virtud eminentemente desinfectante obra sobre los microbios que pululando en el aire entran por la boca ocasionando multitud de enfermedades; de ahí qué sea un poderoso preventivo del tifus, viruela, etc.

Modo de usarlo.—Una cucharadita en un vaso de agua para enjuagarse la boca 4 ó 5 veces al dia en tiempos de epidemia; en épocas normales basta 2 ó 3.

Depósitos en casa el autor A. Anglada, médico-cirujano-dentista, calle Hospital, 4, 1.<sup>o</sup>, Barcelona.

En Menorca: FARMACIA FUXÁ, Rosario 6, Ciudadela.

Nota: Tambien tenemos los polvos dentríficos antisépticos y el anti odontálgico del mismo autor que sirven respectivamente para la limpieza y desinfeccion de los dientes y para calmar rápidamente el dolor nervioso de muelas.

Libros que están de venta en la imprenta de este periódico.

Piisima devocion á María Santísima para conseguir la gracia de una buen muerte sacada de las obras del seráfico doctor san Buenaventura.—Pocas devociones hay tan tiernas y provechosas como ésta.—En 16.<sup>o</sup>, con cubierta litografiada, 25 cénts.

Práctica de los nueve Oficios del Sagrado Corazon de Jesús, por L. F., S. J. Tercera edicion.—Está arreglada de conformidad con la Declaracion y Meditaciones de los Oficios del Sagrado Corazon de Jesús, que constituyen este librito.—en 8.<sup>o</sup> 50 cts.

El Dinero de san Pedro.—Librito compuesto para ayudar á los católicos celosos en dar á conocer la importancia, la grandeza, la santidad y la necesidad de la Obra del Dinero de san Pedro.—en 16.<sup>o</sup>, 10 cénts.

Los Enemigos de los curas. Lo qué son, lo qué dicen.—Con encantador gracejo el autor pone al descubierto los secretos móviles de los clerófobos al hincar el diente en la carne de Cura.—en 8.<sup>o</sup>, 20 cénts.

Avisos sobre la vocacion religiosa, escritos por san Alfonso María de Ligorio.—En 16.<sup>o</sup>, 75 cénts. en media pasta.

Devocion de los seis domingos consagrados á San Luis Gonzaga.—10 céns.

Meditaciones compuestas por el P. Tomás de Villacastin.—En 8.<sup>o</sup> 1'50 ptas. en piel.

Almanaque de los amigos del Papa para el año 1898. Está en venta este almanaque que anualmente publica la «Revista Popular» con grandes y artísticas mejoras, las cuales lo convierten en uno de los mas hermosos almanaques católicos. — 50 cens.

Devocionarios, grande y variado surtido á precios sumamente económicos, con encuadernaciones muy diversas y elegantes, tanto en ediciones de propaganda como en las finas y de mayor lujo.

El Buen combate, facilitado á toda clase de personas, por medio de sencillos opúsculos de controversia popular. Nueva coleccion de libritos de propaganda limpia y exclusivamente católicos, de varios estilos y autores, que contendrán todo cuanto el cristiano debe creer, practicar y defender.

Galeria dramática infantil, coleccion de piezas representables á 25 cens.

Los siete domingos de San Jose á 75 céns. en tela.